
 

 

 

 

 

令和４年深谷市教育委員会第１２回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和４年深谷市教育委員会第１２回定例会 

 

 

 

日  時  令和４年１２月１４日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時５０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 ３－１会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   鵜 養 美 季 

委 員   丸 山 和 崇 

      委 員   島 﨑 祐 子  

委 員   荒 井   泉  

出席職員  教 育 部 長   荻 野 昌 利 

      教育部次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   中 島 武 彦 

      教育部次長兼教育研究所長   嘉 藤   央 

      学校教育課長   兵 頭 一 樹 

      教育部次長兼生涯学習   韮 塚 洋 明 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   持 田   淳 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

      教育総務課課長補佐   福 島   崇 

             



 

 

１ 開会 

  教育長が開会を宣告 

 

２ 開議 

  教育長が開議を宣告 

 

３ 前回議事録の承認 

  第１１回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

４ 会議録署名委員の指名 

  教育長が島﨑委員を指名 

 

５ 報告  

（１） 令和４年深谷市議会第４回定例会について 

   教育部長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（２） 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

     教育部次長兼教育総務課長より説明。全員異議なく承認 

（３） 小・中学校トイレ洋式化に係る整備方針について 

   教育施設課長より説明。全員異議なく承認 

（４） 令和３・４年度深谷市教育委員会委嘱研究発表会実施報告について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（５） 魅力ある学校づくりについて 

     学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（６） 令和４年１１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（７） 「新型コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針の変更」に係る深谷     

市の対応について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（８） 指導が不適切である教員の認定に係る申請について【非公開】 

学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

 

６ 議案 

議案第２９号 深谷市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則 

   学校教育課より説明。質疑・討論なく、原案のとおり可決 

議案第３０号 深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。質疑・討論なく、原案のとおり可決 

 

 

７ 閉会 

教育長が閉会を宣告 



 

 

議事等の概要 

 

報告１ 令和４年深谷市議会第４回定例会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  教育委員会関係議案及び一般質問の概要について説明。 

           併せて、令和４年１１月１５日付で教育委員会に関係する

請願が提出された旨を報告。 

           詳細については、議長から請願書の送達を受けた後、教育

委員会に報告する旨を伝える。 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

     島 﨑 委 員  １点目に、馬場茂議員の不登校対策に係る質問に対する答

弁の中に、校内の教育支援センター的機能としてアプローチ

ルームを開設とありますが、各学校によって名称が異なるの

か教えて下さい。 

           ２点目に、現在、置き勉を禁止している学校はあるのか教

えて下さい。また、英語は９０％以上の学級で置き勉を実施

しているとありますが、これをどのように分析しているのか

教えて下さい。 

   学校教育課長  １点目のアプローチルームについては、現在、学校総合支

援員を配置している１９校については、学校総合支援員がア

プローチルームの運営にあたっています。名称については、

校長会等でアプローチルームとして推進していただくよう説

明しています。また、学校総合支援員の配置がない学校にお

いても、同等の機能を有する部屋を用意し、アプローチルー

ムとして推進していただくようお願いしています。今後、次

年度に向けて予算要望を行います。 

           ２点目の置き勉については、現在、禁止している学校はあ

りません。逆に、置き勉を推奨するよう進めています。その

中で、英語が９０％以上の学級で置き勉を実施されているこ

とについては、今年度、全ての学校でデジタル教科書の配布

を実施し、教科書がなくてもタブレットを持ち帰れば教科書

を見られるという状況になっているため、このような結果に

なったと思われます。 

   鵜 養 委 員  懇談会は何校のフリースクールと行ったのか教えて下さ

い。 

           また、子供の宿題を見ていると、音読、漢字ドリル、計算

ドリルが基本的な宿題となっており、具体的には、同じ漢字

を１行ひたすら書いたり、同じ計算問題を２、３回繰り返し

解いたりする内容になっています。反復練習はとても良いこ

とだと思いますが、子供にとっては、同じことを何度もやる

ため、モチベーションが上がらない面もあります。要望です

が、折角タブレットを持ち帰っているため、タブレットを活

用した宿題のやり方について検討を行っていただくととも

に、学校や教師によって偏りが出ないよう学校等に周知し、

さらに内容の充実を図っていただきたいと思います。 



 

 

   学校教育課長  フリースクール等との懇談会については、１１月に実施さ

せていただき、懇談会に参加したフリースクールは２校とな

っています。これは、市内の学校から通っている生徒がいる

フリースクールとなっており、情報交換、情報共有を行わせ

ていただきました。 

           宿題については、小学校低学年の内は主に基礎、基本を身

に付けさせるため、反復練習、復習等を行う宿題が出されて

いると思います。学年が上がるに従い、予習や自主学習とい

った内容になり、中学生になると、自分で学習計画を立てる

ことや学習習慣を身に付けるということも目的としていま

す。 

           タブレットについては、小学校ではドリルパーク、中学校

ではｅライブラリというアプリが入っており、実際にそれら

を活用して、宿題を出している実例もあります。ドリルパー

クのメリットとしては、どれくらい問題を解くのに時間がか

かったのか、宿題がいつ頃終わったのかを教師が把握できる

機能があります。今後、さらにメリット等を広めていき、そ

れらアプリの活用を進めていきたいと思います。 

 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

 報告３ 小・中学校トイレ洋式化に係る整備方針について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

 報告４ 令和３・４年度深谷市教育委員会委嘱研究発表会実施報告について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

 報告５ 魅力ある学校づくりについて 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

  島 﨑 委 員  １点目に、取組１に週あたりのコマ数を１コマ削減し、５

時間授業の日を週１日増加するとありますが、現場では毎年

中学校３年生の授業時数の確保に苦労しているため、実際に

実施できる根拠となる調査結果等があれば教えて下さい。 

          ２点目に、取組１、取組２ともに画期的な取組だと思いま

すが、今後、どのように現場の教員や地域、中学校体育連盟

等の理解を得ながら推進していくのか教えて下さい。 

３点目に、今後、朝練はどうするのか教えて下さい。 



 

 

   学校教育課長  １点目の５時間授業の日を週１日増加することについては、

中学校において学校行事、欠時となる日のシュミレーション

を行った結果、それら全てを行ったとしても中学３年生で余

剰時数が３１時間ありました。そのため、５時間であれば１

週間分ほどの余剰があると考えています。 

           ２点目の部活動については、学校教育振興懇談会等でも様

々な意見をいただきながら進めてきました。部活動の時間を

確保しつつ、勤務時間内に部活動を終えることができるよう

にするため、このような提案をさせていただきました。今後

の予定としては、臨時校長会で説明を行い、時間割の組み方

等の研修会を行う予定となっています。 

           ３点目の朝練については、今後さらに検討を行います。 

   島 﨑 委 員  近隣では、朝練又は３シーズン制を実施しているのか教え

て下さい。 

   学校教育課長  近隣の部活動の状況については、このようなシーズン制を

実施しているという情報は入っていません。独自の取り組み

になるかと思います。 

           また、朝練については、現状、北部地区内で実施している

のが、深谷市と横瀬町となっています。 

 報告６ 令和４年１１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

 報告７ 「新型コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針の変更」に係る深

谷市の対応について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

          （質疑なし） 

 報告８ 指導が不適切である教員の認定に係る申請について【非公開】 

議案第２９号 深谷市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

          （質疑なし） 

  教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお

願いします。 

           （全員賛成） 

         本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

議案第３０号 深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

          （質疑なし） 

          本議案について、討論はありませんか。 



 

 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお

願いします。 

           （全員賛成） 

         本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

次回令和５年第１回定例会は、１月１１日（水）午後１時

３０分から開会です。 

以上で、令和４年深谷市教育委員会第１２回定例会を閉会

します。 

 


